

# 江工工会報

発行所  
江工工会

島根県江津市江津町1477  
島根県立江津工業高校内  
電話 0855-52-2120  
郵便番号 〒695-0011

## 変革の年を迎えて

会長室 安延博



会員の皆様、  
明けましておめでとうございま  
す。

健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年の世界的動向は、新春には米国に於いてバラク・オバマ新大統領が誕生し変革（チエンジ）を旗印に民主党新政権がスタートしました。またGMクライスラーの破綻。北朝鮮が6カ国協議の離脱。イラクからの多国籍軍の撤退。EU新基本条約が発行などがありました。国内に於いては、衆議院選挙で米国と党名も同じく民主党圧勝の政権交代。新型インフルエンザの大流行。急速な円高デフレ株安。企業業績悪化。等々例年にも増して慌ただしい変革の年で有りました。

我が母校に於いては、文部省の皆様、明けましておめでとうございます。

科学省の「めざせスペシャリスト」事業も最終年度を迎え仕上げの年で3年間の成果と事業の定着が期待されます。近年の不況に伴う産業界の低迷する中での卒業予定者の就職内定率は12月末で98.1%と不況の中で有つても学校長はじめ諸先生のご尽力で進学率を含め100%に近い実績で有りました。

これも各地域で活躍される江工会の先輩諸氏のおかげも多々有る事と喜んで居るところです。



島の星山(星高山)から展望



江工会員の皆様には、新春をお元気でお迎えのこととお慶び

始まりました。次にふるさとに愛着を持つために、地元の研究をしました。建築科は、江津本町の歴史的建造物を活かした街づくりの提案。機械科は、自動車関連の新技術の調査研究。総合電気科は、江津に建設された風車を中心として新エネルギーの調査研究。

## ご挨拶

校長 濱田清行

そのためには、一流の技術を見ることが必要という思いから、建築科は伊勢神宮や京都ヨタやデンソーへ、総合電気科は山梨県の太陽光発電施設へ出かけました。

学習面だけではなく、部活動にも積極的に取り組んでいます。昨年のインターハイには満足のいく結果が出せず、出場者がなかつたのですが、今年の沖縄インターハイには

さて教育活動の中身として、昨年度から引き続き二年目を迎えた「目標セスペシャリスト（スーパー専門高校）」への取り組みを基軸として、様々な活動を実施しました。

コミニケーション能力の育成のために、異年齢交流を積極的に推進しました。企業の方、大学生、小中学生、園児の皆さん方と、「人の話を聞く。自分の思っていることを話す。」ことを行いました。

まずは大きな声での挨拶から



を迎えてまだまだ現役で頑張つておられる会員も多数おられます。しかし、健康な時には感じない健康の有難さを、一度考えて頂き健康を維持する対策を今からでも遅くは有りません、始めてみては如何でしょうか。

関西支部は今年で五十四回

を迎えます。我々支部役員は、これを途絶えることなく継続することが最も重要なことを考えます。今まで蓄積されたノウハウを後輩に伝承して頂く意味でも支部総会に是非参加して頂きたいと思います。

では総会の案内発送数が年々減少しています。住所変更の連絡が無い為に案内が返送されることが多くなっています。昨年の発送数は三一〇名となつております。同窓会を計画されているグループが御座いましたら総会を兼ねての開催をお願い致します。

最後になりましたが、会員の皆様の皆様のご活躍とご健勝を心より祈念申し上げると共に、今後とも関西支部の活動にご指導・ご協力をお願い致します。



支部長 吉崎錦明  
(建築科 昭和三十一年卒業)

## 山口県支部

新年を迎えて



二次会にて



校歌の大合唱

げます。

さて、世界の不況の波が我が国にも押し寄せ、非常に厳しい社会情勢となつております。政治も自民党から民主党に変わり、税の無駄使いの是正、補助金の削減、ダム建設の中止、普天間基地の問題、赤字国債等、これから国が進む方向が懸念されています。

昭和五十五年以前の木造住宅は旧建築基準法で建設された建物で地震に対する安全性が懸念されています。昭和五十六年以降の住宅は新基準法によって建設された住宅は安全性が確保されています。地震国である我が国は安心して住めるように旧宅耐震補強するよう法的に誘導してはどうでしょう。住宅建設は土木、木材、屋根、外壁、内装、電気、給排水設備など多くの職種の景気浮上につながると思います。木材に関しても、地産地消、間伐、枝打ち、植林と山を育てる一環したシステム造りを国の指導で行うべきだと思います。

水資源と漁場の確保、豪雨による災害防止一〇〇年の計で山を守つて欲しいと思います。上田博祥前支部長の後を引き継いで支部長に就任致しました。皆様のご指導ご鞭撻の程宜しくお願ひ申し上

が夢と希望の持てる国になるよう政治が誘導して欲しいと願っています。

江工会の山口県支部の支部長を昭和三十九年から昭和五十九年まで、永く勤められた

細野毅先輩は昭和十二年木建築科を卒業された第一期

の卒業生です。昭和十二年は私の生まれた年です。今年七

十三歳になりますが、母校の永い歴史の流れに深い感銘を

おぼえます。

最近は卒業生が山口県に就職していないようですが、江工会も高齢化が進み総会の出席者が減少傾向にあります。現在九州支部は参加頂いておりますが、広島県西部、島根県西部に輪を広げたらと思いまます。会員相互の親睦と絆を深め、魅力のある楽しい総会にして出席者の減少を食い止めたいと思います。

来年は江工会山口県支部総会は記念すべき第五十回を迎える。私案ですが、母校を訪ねて水族館アクアスを見学して有福温泉か旭温泉で総会を開催する一泊旅行の計画を考え居ます。

最後になりましたが、皆様の健勝にて新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。上田博祥前支部長の後を引き継いで支部長に就任致しました。皆様のご指導ご鞭撻の程宜しくお願ひ申し上

## 益田支部総会に参加して

真庭牧男

(建築科 昭和五十九年卒業)



去る平成二十一年度の江工会と懇親会が、参

加者二十七名にて十一月十三日に益田の三好屋にて行われました。併せて

当日の昼に、萩石見空港カントリークラブにてゴルフコンペも行われ、世代を越えた先輩後輩の友好を温めました。

総会・懇親会には江津工業高校教頭、江工会会長、江工会事務局に参加していただき、現在の学校の様子を報告してもらいました。毎年の事ながら、会の面倒や手配、段取りをしていただき諸氏先輩方に

大変感謝いたしました。

私自身、益田あけぼのライオンズクラブという奉仕団体に在籍させていただいているのですが、不景気になるとなかなか活動に参加できなくなつたりするようです。こういう時節柄ですので、しかたがないことはあるのですが、特に若い方はこういう時こそ普段なかなか会えない先輩方に、

景気浮揚対策と国民が安心して住める福祉社会と、若者



**江津市役所支部****近況報告**

支部長 大井 恭二



(建築科昭和四十五年卒業)

一昨年江津

支部の発足に伴い市内の職域グループが江津支部の下部組織として横断的な連携を強化し、支部の活性化を図る目的で組織の改編がされました。

前池田支部長からバトンを受け「名ばかり支部長」として一年が経過しようとしています。会員の減少に頭を悩ませ数年後にはグループの存続さえ危惧しています。

私が市役所に入所した当時は江工OBも多く、市幹部の殆どを占めるなど、名実共に市政を運営していた、かつての勢いは団塊とも言われた職員の大量退職により衰退の一途であります。

現在三十六名の会員で二年に一度の総会と退職に伴う送別会等で会員相互の親睦と母校の先生方と親交をさせていたたく程度の活動しか出来ませんが、今日の「ふるさと江津」を築き揚げた先達のご功

績やご苦労に報いる為にも、気持ちは「不撓不屈」の精神で市政の発展に少数精銳ながら頑張っています。

江津市は今、人口減少と少子高齢化が急速に進み地場産業の窯業や瓦産業の倒産・統合、又経済不況が続く中で、基幹産業の建設業や誘致企業の縮小・撤退等も相まって地元経済は疲弊の一途を余儀なくされる状況が続いている悩んでいる所です。このような状況の中、「第五次総合振興計画」を策定し「若者の定住」をキーワードに様々な事業に取り組み打開に努めているところですが、この度、文科省のモデル事業、「目標セミナリスト」(スーパー専門高校)に我が母校が指定を受け、ふるさと江津に愛着をもち優れた工業人の育成輩出をして地元企業の存続や高度化を支援する人材育成を図る目的で事業化されたユニークな事業も試行されています。

このような取り組みが功を奏し、将来母校の卒業生の多くが地元に残り、本市の活性化に役立ってくれる事を切望しています。

最後に我が母校の益々の発展と会員の皆様方のご健勝とご活躍をお祈り申し上げ近況

報告といたします。

参加。

『四十七年振りの再会』質実剛健 百歳まで元気に!』六月の関西支部総会の案内を受け、総会当日の夕方から同窓会と併催を計画した。

関東、関西在住のメンバー二十一名に急遽連絡。音信不通の四十七年ぶりだがなんと十名及び紅一点、一人奥様の参加もあり十一名が参考、約五十%の出席になつた。会場は格安の会員の健康保険保養所を利用で好評を得た。又、有難かつたのは恩師の安藤先生(八十四歳)も費譲とされてご臨席。恩師は卓越した書道の筆で陶淵明の詠う百歳までの人生を謳歌しよう!を扇子に顕し

檄が飛んだ。同期は三十五年もの余命があるので、大きな感銘を受け、ライフル参加した仲間の一人は最近口頭障害で发声不能、ハンディを負いながらハビリ

中で筆談での懇親。逞しく全員が勇気をもらつた。

クラスの物故者七名は多いが、冥福を祈りつつ、各業界、官公庁などの尊いキャラリアを生かした面々。力強い再会を誓い合つた。

回は全国のクラス会として関西支部のアドバイス・ご支援も頂きながら強固なIT利用、ネットワークの再構築も考えて、元気に同窓会の開催を誓い合つて閉会とした。

幹事 吉川 勝敏



石見神楽アトラクション



江工会市役所支部総会



37C 恩師を囲んで関東関西の仲間

六月九・十日

機械科昭和三十二年卒

(八期)

滋賀県大津市「アヤハレークサイドホテル」にて開催。

十九名参加。

ミシガン号による琵琶湖半



六月六・七日

工業化学科昭和三十七年卒

(八期)

大阪「パナソニッククリゾート大阪」にて開催。十一名

周クルージングなどを楽し  
みました。



32M ミシガン号をバックに

た。深夜まで昔話に花が咲  
いていました。  
平成二十二年は箱根方面で  
計画中です。幹事は井上博  
義、半田武晴さんです。一  
人でも多くの参加があるよ  
うに期待しています。

寄稿 勝田 友治



38E mame-naka会同窓会

が出席。

『南京玉すだれ』の古典民  
芸と面白いおしゃべり、『山  
崎ていじ』演歌歌手の飛び  
入り参加があり、大いに盛  
り上がりました。  
本部より室安会長・岩井教  
頭・沖田事務局員が出席。



関東支部総会

二月二十二日

山口県支部総会

吉崎錦明支部長はじめ会員  
三十六名の出席（担当＝山  
口地区）、来賓として九州  
支部から三名の出席。

前支部長の上田博祥氏へ本  
部より感謝状の贈呈が行わ  
れた。懇親会ではアトラク  
ションとして腹話術が行わ  
れ、大変に盛り上がり、最

## 平成20年度 江工会一般会計決算書

### 【1】収入の部

費目	本年度予算額	本年度決算額	増△減	摘要
1. 繰越金	18,609	18,609	0	平成19年度一般会計より 19年度81名、20年度92名 (@900x12月)、過年度9,600
2. 会費・入会金	874,800	1,878,000	1,003,200	関東支部より
3. 寄付金	10,000	20,000	10,000	
4. 繰入金	100,000	0	△ 100,000	預金利息、名簿販売(@3,000)、 総会会計より￥10,000
5. 雑収入	1,591	15,736	14,145	
合 計	1,005,000	1,932,345	927,345	

### 【2】支出の部

費目	本年度予算額	本年度決算額	差引	摘要
1. 事業費				
工業教育振興費	10,000	10,000	0	県高校工業教育研究会へ
会報発行費	200,000	185,000	15,000	会報43号発行(2,500部)
記念品費	25,000	39,690	△ 14,690	卒業生へ卒業証書用角筒
会館運営費助成	150,000	150,000	0	会館運営会計へ
2. 管理費				
通信費	30,000	21,900	8,100	案内状、会報発送、他
旅費	350,000	266,240	83,760	支部訪問、他
会議費	170,000	133,448	36,552	支部総会出席
慶弔費	20,000	0	20,000	
雑費	40,000	17,680	22,320	広告料、他
3. 積立金	0	0	0	
4. 予備費	10,000	0	10,000	
合 計	1,005,000	823,958	181,042	

収入総額 1,932,345円 - 支出額 823,958円 = 差引残額 1,108,387円



二月二十七日  
新卒者入会式  
江工会入会者（平成二十年度卒業生九十三名）  
の池田 隆司氏（電気43年卒）より「普通の生活が出来る幸せ」と題して卒業を控えた生徒たちに、自分の経験を元に四つの愛を大切にしていることを語りました。



山口県支部総会

後に応援歌、校歌を熱唱、締めとなりました。  
事務局員が出席。本部より室安会長・横坂清



弥栄支部総会

うと熱のこもった講話を頂きました。

## 三月十五日 弥栄支部総会

三浦寛章支部長はじめ会員十二名の出席。

今年は、本部のスケジュールの都合もあり、この時期での開催となつた。

懇親会では、名物の猪鍋やどぶろくが振る舞われ、自己紹介で盛り上がり、最後は全員で応援歌や校歌を熱唱し盛会でした。

本部より室安会長・岩井教頭・横坂匠事務局員が出席。

四月二十四日 江津市役所支部総会・役員改選

が行われ、新支部長として、大井恭二氏（建築45年卒）が選出された。その後、懇親会に移り、アトラクションとして退職者の共演による石見神楽が上演され、大変に盛り上がり、最後に応援歌、校歌を熱唱、締めとなりました。

五月十六日 江工会理事会・総会  
江工会理事会・総会  
二十年度事業・決算報告、二十一年度事業・予算審議、すべての議案が承認された。総会や懇親会に遠くは益田市・浜田市・川本町から、また、三十二名の出席があり、三十二名の出席があった。学校からは濱田校長、舟木教頭・佐々岡総務部長の出席で親交を深めること

とができた。

費目	本年度予算額	本年度決算額	増△減	摘要
<b>【1】収入の部</b>				
1. 繰越金	1,108,387	18,609	1,089,778	平成20年度繰越金
2. 会費・入会金	961,200	874,800	86,400	平成21年度卒業生89名×900円×12月
3. 寄付金	10,000	10,000	0	
4. 繰入金	0	100,000	△ 100,000	
5. 雑収入	413	1,591	△ 1,178	預金利息、等
<b>合計</b>	<b>2,080,000</b>	<b>1,005,000</b>	<b>1,075,000</b>	
<b>【2】支出の部</b>				
<b>1. 事業費</b>				
工業教育振興費	10,000	10,000	0	県高校工業教育研究会へ
会報発行費	185,000	200,000	△ 15,000	会報44号発行
記念品費	35,000	25,000	10,000	卒業生へ卒業記念品
会館運営費助成	150,000	150,000	0	江工会館運営会計へ
<b>2. 管理費</b>				
通信費	30,000	30,000	0	案内状、会報発送、他
旅費	350,000	350,000	0	支部訪問、他
会議費	170,000	170,000	0	本部総会・支部総会出席
慶弔費	20,000	20,000	0	
雑費	30,000	40,000	△ 10,000	広告料、他
<b>3. 積立金</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	
<b>4. 予備費</b>	<b>1,100,000</b>	<b>10,000</b>	<b>1,090,000</b>	会費積立会計の運用方法変更
<b>合計</b>	<b>2,080,000</b>	<b>1,005,000</b>	<b>1,075,000</b>	



理 事 会

## 六月六日 関西支部総会

橋目福司支部長はじめ会員

六十余名の出席、来賓として

関東支部から二名の出席。

懇親会では、昨年の関西支

部総会のDVD映像が上映

されるなか、近況や母校の

思い出を和やかに語り合い、

盛り上がり、最後に、応援

歌や校歌の大合唱で大変な

盛会でした。本部より室安

会長・舟木教頭・高月事務

局員が出席。



関西支部総会

彰式等で盛り上りました。

本部より室安会長・舟木教

頭・岩田事務局員が出席。



益田支部総会

永井 勝士氏  
(昭和36年建築科卒)

## 瑞寶單光章を受章



本校を卒

業し、茨城

県でご活躍

されています。

永井 勝士氏 が、平成二十

一年度の秋の叙勲で、「瑞寶

單光章」を受章されました。

これは、江津工業高校OBで

は二人目(藤井 浩史氏(昭

和二十九年建築科卒)に続く

の快挙です。おめでとうござ

います。



## 経歴

昭和三十六年 江津工業高

等学校建築科卒業

昭和三十六年 大崎建設株

入社、その後昭和六十三年

まで工事部を担当

平成元年 大崎建設株高等

職業訓練校 校長

平成九年 労務部部長

現在に至る

## 主な工事

第一生命本社ビル

(神奈川県)



『瑞寶單光章』

## 受賞歴

平成十八年 国土交通大臣

より顕彰状

平成二十一年 叙勲 瑞寶

## 單光章

なみだを堪えた時もある

ががんばり続ける仕事道

いいつも明るく社会に貢献

かかさねた努力が実を結ぶ

つづく栄誉の瑞寶單光章

しあわせ笑顔が咲き誇る

身に余る光榮と心から感謝申

し上げます。受章を機に、よ

り一層業界発展のために邁進

していく所存でございます。

## 【本人コメント】

十一月十三日 益田支部総会  
田淵直徳支部長はじめ会員  
十九名の出席。総会前に記念写真を撮影。懇親会では、

近況や母校の思い出を和やかに語り合い、また当日に

校歌BGMの流れるなか、行われたゴルフコンペの表

## 会員

寺本 清隆(理科)  
小田 顯彦(工化)

謹んでお悔やみ申し上げます

## 編集後記

多忙な折、快くご寄稿いたしましたことを、厚くお礼申し上げます。

おかげさまで第四十四号を発行することができました。

一面の写真は島の星山(高山)から学校の周りを写したもので、このあたりは、江津市の都市計画で、「創造

の町」と呼ばれ、日本製紙の倉庫跡地に、病院、市民会館、老人ホーム、中学校、保育園、市営住宅など次々と建物が造られています。

の強い風を利用した風力発電、自動車の製作など様々な創造を凝らし活動を続けています。ぜひ、ご覧ください。

なお、今後とも、会報に対しましてご意見、情報等(同窓会報告、会員消息等)がございましたら事務局へご連絡をお願いいたします。

吉田 英隆(電気36年卒)  
仲岡 仁志(建築54年卒)

※事務局で把握できた方のみ記載しております。

住友金属鹿島工場(茨城県)  
筑波大学(茨城県)  
美浦トレーニングセンター(茨城県)

福島原子力発電所(福島県)

江工會報(茨城県)